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Aclara Pemex que la baja de calificación de Fitch no está relacionada con gobierno de 
AMLO 

 
 

PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Cómo estás Rodrigo? Buenos días.  
 
RODRIGO PACHECO: Muy bien Pascal, buenos días. Con gusto de saludarte y con muchos 
datos.  
 
Por un lado, ayer Petróleos Mexicanos aclaró que la baja de calificación de Fitch no está 
relacionada con el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, esto luego de que una nota 
de Bloomberg mencionaba que hay perspectivas en cuanto a que va a haber una 
degradación de la calificación de México como consecuencia de las implicaciones, aquí lo 
platicamos … 
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: De la calificación soberana.  
 
RODRIGO PACHECO: De la calificación soberana. Y eso obviamente encarecería todo el 
financiamiento del gobierno federal y deterioraría a todas las empresas que operan en 
México.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Encarecería el crédito para los ciudadanos de a pie? 
 
RODRIGO PACHECO: No necesariamente, más bien encarecería el crédito para el gobierno, 
la colocación de deuda también para las empresas, y eso eventualmente tendría 
repercusiones, pero no necesariamente con respecto a … 
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: A los créditos hipotecarios.  
 
RODRIGO PACHECO: Claro. Si sube el riesgo país, lo que pasa que el determinante del 
crédito hipotecario es, uno, la evaluación de riesgo que hace la institución que lo otorga, y 
dos, la tasa de referencia de Banco de México, que esos son como los dos motores 
importantes. 
 
Así que bueno, ahí está. Ayer veíamos justamente cómo se han modificado las perspectivas 
y hoy se ven más en la posibilidad de que haya una degradación de la calificación.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: Ayer daba a conocer Bank of America una encuesta entre sus 
clientes donde cerca de 70 por ciento pensaba que en los próximos años perderá el nivel 
crediticio la deuda soberana de México.  
 
RODRIGO PACHECO: Yo no estaría tan convencido, pero bueno, ahí son los datos digamos de 
lo que recabó Bank of America.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: Es percepción, digamos.  



 
RODRIGO PACHECO: Es percepción.  


